

# EL COMPOSTELANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 céntos.

Año XXII

Oficinas: Huérfanas, 34

Santiago, lunes 13 de enero de 1941

Teléfono número 1337

1.º 4.357

## EL DRAMA DE HOLANDA

Quien haya estado en Holanda sabe que, habitualmente, la acogida que se hace al viajero en la frontera es de una singular simpatía. Rubio, sonriente, con los ojos sonrientes, el empleado de la aduana se multiplica para ahorrarnos entorpecimientos, nos toma las huellas digitales y acaba por señalarnos con un gesto casi gracioso la amplia carretera que se extiende hasta donde llega la vista. Después, todo parece estar de acuerdo para atraernos y dejarnos prendidos en su encanto; el caserío multicolor de las aldeas, los campos ricos de frescura, los viejos molinos melancólicos, la gente risueña que nos acoge y atiende. No se ve el menor gesto de irritación, ni una sola muestra de nerviosismo, ni una mirada menos amable.

Ahora bien, en noviembre de 1939 fui, por encargo de un periódico americano, de Bruselas a Rotterdam y me encontré una Holanda totalmente distinta de la que siempre me sedujo. Aspero, murmurando cosas entre dientes, el guardia de la aduana ojeó mi pasaporte, revolvió las maletas, me tomó las huellas digitales y acabó por volverme la espalda sin mostrarme el camino que tenía que seguir. Por la carretera encontré muy pocas sonrisas. Sorprendí miradas recelosas, o frases de un sentido nada agradable y no pocas veces tuve que hacerme cargo de la reserva con que me trataban. Había algo que agobiaba la existencia antes poética de los de los pueblecillos; se veían uniformes por todas partes y tuve que presentar no sé cuantas veces los documentos a las patrullas de soldados que encontraba por el camino.

En Rotterdam el ambiente se estaba haciendo irrespirable. Circulaban los rumores más fantásticos, estaba casi suspendida la vida comercial y en la Coolingsel, gran arteria central, se decía que el Gobierno había sido invadido a facilitar en lo posible el paso de los aviones ingleses, que iban a lanzar periódicos y folletos en territorio alemán.

Londres nos ha amenazado —me decía colérico un fabricante de quesos, bien conocido por sus jugadas de Bolsa—. Nos ha intimado a cerrar los ojos o de lo contrario... Nuestra neutralidad está en peligro. Se dice ya que los ingleses han decidido arrastrarnos a una guerra en la cual siempre tendremos que perder.

Todo esto era una pura invención hay que decirlo en honor de la verdad. Inglaterra no había hecho, hasta entonces, ninguna delincuencia para que sus escuadrillas volaran sobre el territorio de los Países Bajos. Pero el pueblo y la burguesía se mostraban convencidísimos de que la Gran Bretaña había resuelto llevar a Holanda, por las buenas o por las malas, a la conflagración, lo que tampoco respondía entonces a la realidad.

Encontré singular la semejanza de los rumores que inquietaban a la opinión pública de Bruselas con los que pude encontrar en Rotterdam. Eran idénticos, por decirlo así y se reproducían en iguales términos. Esto denunciaba, por lo menos una fuente común y no me fue difícil observar que los elementos germanizantes de la región flamenca de Gante se desenvolvían bien en Holanda, apoyados por quien tenía el deber de inutilizarlos.

—¿Que quiere usted que hagamos? Para nosotros el peligro se ha hecho mayor que nunca —me explicaba un diplomático que obtuvo renombre en los centros ginebrinos. —¿Y dónde ve usted ese peligro? —Por el lado de Alemania? —Especialmente por parte de Inglaterra.

Esbocé un gesto de sincera incredulidad y él exclamó:

—No lo dude. En Londres no nos dejarán vender nada a los alemanes. Y para impedir nuestros negocios, los agentes británicos serán capaces de todo, incluso hasta con cierta figura de la Corte. En el fondo nadie confiaba en el éxito de las inundaciones; todo el mundo estaba convencido de que el mayor peligro procedía de Londres por

motivos de orden comercial y estratégico.

Así es como en noviembre de 1939 los agentes flamencos y sus amigos habían obtenido dos resultados considerables: 1.º Debilitar la confianza de una gran parte de la opinión pública holandesa en la capacidad de la resistencia del país (capacidad muy interesante, sin embargo). 2.º Desviar la atención de la verdadera fuente del peligro para fijarla en un punto en el que Holanda, por entonces, solo contaba con simpatías.

Mac Farlane —el jefe de los servicios militares ingleses de información— ya había querido crear una corriente de reacción y hacer la luz sobre las maniobras de los agentes disgregadores. No consiguió nada.

Desde aquellos días ya no tuve duda de que Holanda estaba condenada.

—No hay forma de convencer a esta gente de que la están preparando para una ocupación militar —me dijo confidencialmente un colega americano—. Sin embargo creo que la reina Guillermina podrá todavía ejercer su influencia en un sentido beneficioso.

Días más tarde, después de una larga conversación con cierto dignatario, del cual oí frases reveladoras de una ilusión trágica, regresé a Bruselas con la firme convicción de que la influencia de la benedicta Guillermina, por mucho que se intensificara, llegaría demasiado tarde.

Al ocurrir la invasión hubo algo que me sorprendió, y fue la resistencia durante cinco días. Si Holanda hubiese caído sin un gesto de reacción bajo el dominio de las tropas alemanas, yo hubiera visto en ello un acontecimiento naturalísimo.

Sobran razones para pensarlo así.

Ya en el año 1936, Jean Vertex, del *Petit Parisien* al volver de Holanda, contó bastante impresionado que había encontrado allí un germanofilismo impresionante, basado, sobre todo, en intereses comerciales.

—¿Cómo explicar esto? ¿Reflejos de tendencias políticas?

Mi respuesta fue negativa. Y lo sería hoy también si alguien me dirigiese igual pregunta. Holanda había subordinado sus relaciones a los intereses económicos. La producción de carne, flores y derivados de la leche alcanzaba cifras elevadas. Se imponía exportar el excedente del consumo interior. Se hacía la exportación con la mayor regularidad hacia los centros germánicos, a cambio de minerales y de objetos manufacturados, dentro de una ley de equilibrio. Y era tan grande la proyección del intercambio, que los Bancos de Rotterdam habían adoptado los sistemas de negocio alemanes. La mayoría de los intermediarios, representantes comisionistas y delegados de seguros hacían sus operaciones en lengua alemana. De este modo, a causa del contacto continuo con el Reich y del empleo casi inintermitido del idioma, las ideas, los conceptos, las propias reacciones de Alemania habían encontrado en Holanda un ambiente acogedor y una comprensión singular.

En Berlín se enteraban de eso con natural agrado. La «Wilhelmsstrasse» nunca pudo ser acusada de inhábil. Y si los holandeses, con la preocupación de los negocios, habían olvidado la existencia del plan de Von Epp divulgado hacía unos seis años por Helmut Klotz, el Estado Mayor hitleriano lo tenía sin embargo, guardado en sus archivos para el momento oportuno.

Von Epp había recomendado que no se reincidiese en la «lamentable tontería de respetar la neutralidad holandesa». Según sus consejos, las tropas germánicas habrían de emprender una acción principal en la zona meridional de Limburgo, al mismo tiempo que se mantenían a la defensiva desde el Sur de Limburgo hasta la frontera de Suiza. El valle del Vecht sería aprovechado como línea de penetración para dividir a Holanda en dos partes. Otro grupo de tropas seguiría el

valle del Rhin en la región de Cleves y habría de atravesar 70 kilómetros para alcanzar el Mar del Norte. Von Epp preconizaba el empleo de columnas motorizadas, especialmente en el caso de que el avance hubiese sido por escuadrillas de aviones, y prevenía que Holanda quedaría vencida prácticamente en 24 horas. De las inundaciones hizo nes hizo poco o ningún caso.

Los hechos nos dicen hoy hasta qué punto fué seguido su parecer y cuáles fueron los resultados que de él se originaron para el Alto Mando berlinés.

## AFIADOR

E saben os seus ollos de cómaros e pinos. —Tamén a noite afía no vento rel que brua salaios e friaxes da serra infinda e nua. — E saben os seus beizos de ancelos pelerinos. E contan seus oídos de páxaros e sinos. —Tamén a noite afía—tamén a noite é cruel— o gume do silencio na roda gris da lua. — E contan os seus rémos de rondas e destinos.

Afiador, meu zello: tamén teu mundo afía a fouz ouirilcente da miña pantasia. Con ela voume embora nubesiros a segar. E págame saudade en moedas de luciros. E mercu versos lindos: ronseales e vieiros, afiador, meu santo, pra te poder cantar.

Manuel Luis ACUÑA.

## -DEPORTES-

Interese de...

...que el «Frente de Juventudes» no encuentra contendiente.

...que los muchachos se desesperan y aburren a Manolito pidiéndole que les concierte partidos.

...que están dispuestos a competir en cualquier campeonato que se organice para su categoría.

...que nos gustaría ver un «Frente de Juventudes»-«Ciencia».

...que la nueva directiva del «Club Santiago» («Racing») ha designado su «patrón de pesca».

...que no estaría mal diese una probabilidad a un delantero cen-

tro y extremo derecho, a los que ya conoce.

...que es muy posible que Valiño se quede en Santiago y entonces...

...que algunos «clubs» de campaña andan detrás de ciertos jugadores del equipo blanquiazul.

...que pedimos fervientemente no lleguen a un acuerdo.

...que Vila está deseando calzarse los «borceguies».

...que oficialmente no hay nada del «Compostela»-«Santiago».

...que seguramente veremos un «Deportivo» de la Coruña (reserva)-«Santiago», a beneficio de Carrasclá.

...que nos parecería mejor por ser plato más fuerte «un pie a pie» entre los dos rivales.

...que si a los directivos les parece que es un menú extraordinario y velan por las buenas digestiones, allá ellos.

...que entonces podría darse emoción sin llegar al máximo con un encuentro entre dos selecciones.

...que este partido debe organizarse «Educación y Descanso».

...que para darnos importancia y por no ser menos les ofrecemos las selecciones que nos gustaría ver enfrentadas.

Selección A (colores del «Compostela»):

Pombo; Coto, Florenza; Gil, Abella, Martorell; Córdoba, Benito, Valiño, Torrado y Cucco.

Selección B (colores del «Santiago»):

Díaz; Fabró, Sardina; Ruso, Vila, Cricanto; Díaz, Mora, Americano, Cardama y Bautista.

...que esperamos de algún aficionado o industria un trofeo para el mejor de los 22 entendiéndose por tal el que mejor juegue, pero sin individualidades.

...que si no les gusta nuestra idea no hay nada de lo dicho.

...que con la temperatura tan baja a Bautista se le ha estropeado una cuerda bucal, y es lástima porque ahora no podrá gritar.

...que Mora se encuentra también algo acatarrado.

...que los directivos deben aprender que no son ellos los llamados a formar los equipos, esta labor exclusiva del entre-

## COMUNICADOS DE GUERRA

### EL ALEMÁN

Berlín, 12. — Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«La aviación alemana ha efectuado ayer vuelos de reconocimiento armados y ha continuado minando los puertos británicos»

Un campo de aviación situado al Sureste de Inglaterra ha sido alcanzado por las bombas.

Un buque enemigo de 8 000 toneladas ha sido alcanzado de lleno, en las aguas del Oeste de Irlanda, hundiéndose. Otro navío mercante de 3 000 toneladas, ha sido hundido en la costa oriental de Inglaterra.

En el curso de un nuevo ataque contra una escuadra británica en el Mediterráneo, un crucero y otros varios barcos ingleses han sido alcanzados por bombas de gran calibre.

En la noche última, fuertes formaciones de aviones de combate han atacado los objetivos militares de Londres. Numerosos incendios han probado el éxito de esta acción.

En las primeras horas de esta mañana, el enemigo ha arrojado algunas bombas explosivas e incendiarias sobre el Norte de Alemania. Una casa ha sido gravemente dañada, resultando tres personas muertas y otras tres heridas.

### EL INGLÉS

Londres, 12.—Los Ministerios del Aire y Seguridad Interior, comunican:

«Aviones enemigos han realizado ataques sobre Londres en la noche del sábado a domingo. Comenzaron poco después de caer la noche y continuaron durante cerca de tres horas. Fueron causados daños por las bombas explosivas y cierto número de personas resultaron muertas y otras heridas.»

Los incendios provocados por las bombas incendiarias, fueron rápidamente dominados y la mayor parte, extinguidos, al poco tiempo.

También fueron arrojadas bombas en varias regiones de Londres y otros lugares del Sur y Sureste de Inglaterra. Estas bombas causaron pocos daños y nadie resultó muerto»

### EL ITALIANO

Comunicado del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas número 219:

«En Albania ataques enemigos sobre el frente del Ejército. Nuestros contraataques infligieron al enemigo sensibles pérdidas.»

En el Mediterráneo Central unidades del Cuerpo aeronáutico alemán, continuando su brillante actividad comenzada ayer, han efectuado acciones de exploración y de ofensiva contra formaciones inglesas. Dos importantes grupos de buques han sido atacados; un crucero tipo «Birmingham» ha sido seguramente alcanzado por una bomba de grueso calibre.

En Cirenaica; actividad de artillería y patrullas. Nuestros aviones han bombardeado formaciones enemigas, cerca de Djarabub. Ataques aéreos enemigos, reiterados, sobre algunas de nuestras bases de Cirenaica

En África oriental, actividad de patrullas en los frentes de Sudán y Kenia. Uno de nuestros puestos en la zona de Galiabaria han rechazado un ataque, apoyado por la artillería, infligiendo pérdidas al enemigo.

Al amanecer del día 10 de enero, una Sección de torpederos y un crucero de vigilancia, en el Canal de Sicilia apercibió a una importante formación naval enemiga, compuesta de numerosas unidades de superficie. Dos de nuestros torpederos atacaron con decisión al centro de la formación alcanzando con dos torpedos un crucero, que más tarde fué visto en trance de hundirse.

Después del combate entre los contratorpederos enemigos, apoyados por cruceros, y nuestros torpederos, que efectuaron una larga e intensa acción durante la cual dos contratorpederos enemigos fueron alcanzados, se desarrollaron incendios visibles.

Uno de nuestros torpederos fué alcanzado por una bomba, que inmovilizó la maquinaria y por otra en el depósito de municiones que se hundió. Otro torpedero se acercó inmediatamente para salvar a los naufragos.

En la noche del 11 y el 12

nador asesorado cuando juzgue prudente por el capitán

...que si siguen este consejo al gún equipo verá pronto el fruto en sus éxitos

...que si «pático Pereiro se siente más entusiasta que nunca del «Santiago», y no le importaría mucho lanzarse al campo, y lo haría si no fuera por las «gafas»

...que Guerrita es un compuesto lanija cien por cien con cuyo entusiasmo no puede ni la temperatura.

...que Cardama además de ser un buen interior es un excelente estudiante.

...que estudia nada menos que Medicina.

...que nos despedimos de ustedes hasta otro día.

Técnico y su hermano.

## Mensaje del Presidente de la Junta Política a la Falange

El mensaje del Presidente de la Junta Política y ministro de Asuntos Exteriores, Sr. Serrano Suñer, dirigido a la Falange con motivo del V Congreso de la Sección Femenina en Barcelona, constituye una provechosísima lección, agria y prestina, como a la Organización agrada, en la que, con entero gesto, se marcan directrices y se dicen duras verdades. No estamos los españoles acostumbrados a tal franqueza en los gobernantes. Y por no estar a ello hechos, aún perduran, para estorbo y disgusto, los que ante el silencio de los que laboran encuentran motivo de murmuración. Ya se ha hablado, pues, por quien podía con autoridad hacerlo, de modo rotundo.

Varias partes, todas sin desperdicio y sustanciosas en grado sumo, contiene la magnífica piza oratoria.

Se destaca en ella, con motivo principal la franqueza, se habla a la Falange de modo clarísimo. Se dan orientaciones, se señalan rumbos: se hacen advertencias: Se exponen lacras; se proponen remedios; se apela a los españoles para aliviar el acuciente problema del hambre: se dice que no puede fracasar el más popular y generoso de los Movimientos que en España se hayan producido: se exige obediencia y disciplina y, por encima de todo, como lábaro imbatible que se yergue con majestuosa arrogancia y grandeza, brilla incólume la fe y la confianza en los futuros destinos de la Patria: España no estará ausente en el Mundo; España no servirá de escudero a nadie; España ha puesto su fe en el Movimiento falangista; España tiene unos deberes históricos que cumplir y que llevará a buen término porque es ése el deseo del Caudillo, Jefe Supremo de la Patria, y ansia unánime de su juventud, pira de ardientes entusiasmos y sacrificios.

Nuestros fervores nacional-sindicalistas se reafirman con las palabras pronunciadas por el señor Serrano Suñer. Que ellas sirvan de lección y provecho para todos cuantos pretenden hacer olvidar la sangre vertida por la unidad, grandeza y libertad de la Patria.

## La Sociedad de Seguros Mútuos de incendios de casas y demás edificios de Santiago

Ajustándose a lo que ordena su Reglamento, celebró ayer Junta general ordinaria esta veterana Sociedad, para dar cuenta a sus asociados de la gestión financiera llevada con pausado acierto por la Junta que dirige sus destinos en el año centésimo primero de su fundación: con tal motivo, vamos a relacionar lo más sobresaliente que hemos anotado en dicha reunión.

El capital suscripto en primero de enero de 1940 era de 34 688.250,00 pesetas, que se elevó en el transcurso del año, después de deducir bajas, a 36 405.625 00

Hubo tan solo un siniestro cuyos daños ascendieron a pesetas 5.427.14 que representan un gravísimo resivo de catorce céntimos y noventa y tantas milésimas por cada mil pesetas de capital asegurado.

Se dio lectura también a la cuenta presentada por Tesorería en la que hemos podido apreciar la austeridad y recta administración que ha distinguido siempre a nuestra Mutual.

Y por último, terminó la reunión con el nombramiento de la nueva Directiva, resultando elegidos los siguientes señores: Director primero, don Ramón Sánchez Andrade; segundo, don Manuel Fondo Rivero; tercero, don Alejandro Bermúdez González; Depositario, don José Mosquera Cimadevila; Contador, don Francisco Domínguez; Secretario, don Luis Soutelo Vazquez, y todos los demás suplentes para cada cargo.

### CUPON DE CIEGOS

Este sorteo corresponde al día de anteaer, publicado en el número 282

DISPONDRA de buenos artículos visitando siempre La Papelería LA COMERCIAL, Rúa Nueva, 1

Principal

HOY y MAÑANA

últimas exhibiciones del más culminante éxito de la temporada



APTA PARA MENORES DE 14 AÑOS

Delegación de Abastos de Santiago

Reparto de aceite y arroz

Desde el día 14 y hasta el 18 inclusive, se efectuará un reparto al público de aceite y arroz en los establecimientos que más adelante se expresan.

Para retirar ambos artículos se utilizará el cupón número 84 de la tarjeta de racionamiento.

La proporción de este reparto es de un cuarto litro de aceite y cuarto kilo de arroz.

Los precios que regirán son los siguientes: Aceite, 4 pesetas litro; arroz, 1 40 pesetas el kilo.

Por ser este cupón el último disponible se advierte al público que oportunamente se anunciará la entrega de un nuevo suplemento para utilizar interin no se ponga en vigor la Cartilla de Abastecimiento, que será en plazo breve.

Los comerciantes encargados de esta distribución pasarán por estas Oficinas a recoger los impresos de control.

Comerciantes encargados de la distribución

Districto primero - Secciones primera, segunda, tercera y cuarta - Diego Bernal, Torral

Districto segundo - Sección primera y segunda - Emiliano Fernández, A gaila de Arriba

Districto tercero - Sección tercera y cuarta - José Buide, Castro

Districto segundo - Sección quinta y sexta - José Rey Blanco, Casas Reales

Districto tercero - Secciones primera y segunda - Manuel Barco, General Franco

Districto tercero - Secciones tercera y cuarta - Rafael Otero, Mazarinos

Districto cuarto - Secciones primera y segunda - Viuda de Tristán, Rúa de San Pedro

Districto cuarto - Secciones tercera y cuarta - José Mariño, Calderera

Districto quinto - Secciones primera y segunda - Antonio Pomar, Rúa de San Pedro

Districto quinto - Secciones tercera, cuarta y quinta - José Vaamonde, Calvo Sotelo

Districto sexto - Secciones primera y segunda - Manuel Soutelo, Calderera

Districto sexto - Secciones ter

cera, cuarta y sexta - Daniel Lozano, Preguntoiro

Districto sexto - Sección quinta - Emiliano Fernández, A gaila de Arriba

Districto séptimo - Sección primera - Angel Moure, Avenida de Villagarcía

Districto séptimo - Secciones segunda, tercera y cuarta - Manuel Nogueira Castañeiro

Districto octavo - Sección primera - María Villanueva, Rosalía Castro

Districto octavo - Secciones segunda, tercera y cuarta - Mariño, Rosalía Castro.

Hoy comenzó el despacho de los vales por certificados médicos de todos aquellos que cumplieron el mes desde la última seca, y correspondiendo a los números 1 a 100 y en los días siguientes los restantes a base de sus cifras diariamente.

Santiago, 13 de enero de 1941

Todas las Misas de hora y media hora que mañana, martes, se celebren en la Capilla General de Animas serán aplicadas por el eterno descanso de

D. Angel Martínez de la Riva y Vilar

(Q. S. G. H.)

La familia agradecerá la asistencia a alguna de las expresadas Misas; por lo que le quedará muy reconocida.

NOTICIAS:

Hállase muy mejorada de la dolencia que desde hace una temporada le viene aquejando la distinguida señora de nuestro buen amigo el profesor de la Facultad de Medicina don Germán Camaño Solar.

Deseamos el total restablecimiento de la enferma.

Dispúsose que de la cátedra de Obstetricia y Ginecología (primer curso) y de Patología quirúrgica (tercer curso), vacantes en la Facultad de Medicina de nuestra Universidad, se encargasen provisionalmente de su desempeño, con los dos tercios del sueldo de entrada, los auxiliares numerarios de la misma don Antonio Martínez de la Riva y don Fernando Alsina González.

Dejó de existir en Cornes Manuel Pérez Vidal, de 72 años, viudo.

Le fué aceptada la renuncia que de su cargo, presentó el auxiliar temporal de Química inorgánica de esta Universidad, don Enrique Otero Arenal, siendo nombrado para sustituirle hasta el 15 de septiembre del corriente año, don Antonio Coto y V. García.

La Junta provincial de primera enseñanza acordó admitir la renuncia que por motivos de salud ha presentado doña Consuelo Rodríguez Martínez, sustituta de la escuela nacional de niñas de Buján, y considerarla cesada para todos los efectos el día 7 del corriente.

Admitir igualmente la presentada por don Jesús Rodríguez Segade, de la nacional de niños número 2 de Rianjo, fundada en tener que asistir a prácticas en la Escuela de Veterinaria de León.

Considerar acogido a los bene

CINEMA LE PAQUETE DE LOS ÉXITOS

Mantiene la supremacía en la proyección de las GRANDES PELICULAS

HOY y MAÑANA ÚLTIMAS EXHIBICIONES MAGNO ESTRENO 1941



¡Una auténtica novedad del cine moderno! ¡Una comedia eufórica que le hará pasar los minutos más felices de su vida!

ficios de la orden de 6 de diciembre de 1939 (no ser desplazado por el propietario provisional) a don Euladio Suárez Caneto, interino de Fraga (Cabo Vilaño) por justificar documentalmente su calidad de ex combatiente.

Disponer el cese de don Rafael Marín González en la escuela de Barros, en Trazo, toda vez que esta escuela es mixta de maestra, subsanando así el error padecido por la Secretaría que la había asignado de maestro.

Hacer los siguientes nombramientos: don Rafael Marín González, para Rianjo número 2; don Manuel Couceiro Vázquez, para Bandoja, en Oza de los Ríos; doña Digna Maño Tuñas, para sustituta de niñas en Buján y doña María López Vereza, para la de Berreo en Trazo.

Resolver el expediente gubernativo seguido a la Maestra de Broño aplicándole la corrección segunda del artículo 161 del Estatuto.

En la madrugada de hoy, y después de recibir todos los auxilios espirituales, falleció la señora doña Dolores Reboredo López esposa del acreditado industrial de esta plaza, querido amigo nuestro, don José Aguiar Rey.

La muerte de la bondadosa señora, al ser conocida, produjo en cuantos la trataban honda pena, tomando parte en el dolor que hoy aige a sus deudos.

Los funerales por la difunta se verificarán mañana, en el Pilar, a las doce, celebrándose a continuación el sepelio.

Reciban todos los familiares y en especial el atribulado viudo, nuestro sentido pésame.

La mayoría de los comerciantes de ultramarinos no abrieron ayer sus establecimientos. Otros lo hicieron hasta la hora de costumbre.

A la edad de 100 años dejó de existir en la parroquia de Conjo don Antonio Piñeiro Abuján, por lo que acompañamos en el sentimiento a sus familiares y muy especialmente a nuestro buen amigo don Genaro Piñeiro Delgado.

Hállanse a disposición de los interesados documentos militares en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento para los individuos siguientes:

Manuel Pereiro Gómez, Amador Fraga García, Manuel Barco Villar, José Varela Piñeiro, Vicente Gómez Vidal, Manuel Freire Álvarez, Manuel Barreiro, Manuel Iglesias Pérez, Santiago

Liste Leborán, Andrés Liz Rodríguez, José Lois Barral, Avelino Marquez Mareque, Manuel Mato García y Ramiro Mejuto Pérez.

Entregó su alma a Dios en esta ciudad el joven Alfonso Galán Iglesias, de quien cabía esperar mucho por sus dotes de inteligencia.

Damos el pésame a sus familiares, en particular a su señor padre el capitán de Infantería don Alfonso Galán Romalde.

Lo recaudado en esta ciudad por Arbitrios municipales ascendió en el día de ayer y anteaayer a la cantidad de 10.568 80 pesetas.

Se agravó en la enfermedad que desde hace meses viene padeciendo doña Luisa Villar, madre de nuestro amigo el competente pianista don Angel Brage. Deseamos su alivio.

En esta semana le corresponde hacer el turno de guardia a la farmacia del señor Gallego, establecida en la Plaza de Abastos, la que permanecerá abierta toda la semana hasta las diez de la noche.

Murió en el Gran Hospital Manuel Agra López, de 27 años, casado, natural de La Golaña.

Pasa unos días descansando en el convento de Franciscanos de esta ciudad el R. P. José Montero procurador general de Tierra Santa, que procede de Madrid.

Por no haber llegado a tiempo a nuestro poder dejamos de publicar en el número del sábado el programa porque había de regirse el concierto musical de ayer en la Alameda.

Don Manuel Carballeira nos pide que en su nombre demos gracias -en la imposibilidad de poder hacerlo él personalmente- a cuantas personas asistieron a la conducción del cadáver de su esposa doña Esperanza San Mamed, al cementerio de Boisaca.

Por no haber satisfecho el importe de las respectivas multas, impuestas por infracción de la vigente Ley de Tasas, a José García Casabiell, vecino de Neigreira; Antonio Cibeiro Otero, domiciliado en la calle de Tron

ceso número 2 de La Coruña; Gabriel Prieto Fernández, industrial establecido en la calle del Franco número 46 de Santiago de Compostela, y José Fernández Loureda, vecino de San Tirso de Abegondo, la Fiscalía Superior de Tasas acordó sean destinados los mencionados individuos, a cumplir dichas sanciones a un Batallón de Trabajadores.

La Masa Coral Compostelana ha recibido tres donativos de 750 pesetas cada uno, hechos por la Archicofradía del Glorioso Apóstol Santiago, Hijos de Simedón García e Hijos de Olimpio Pérez.

Al libro de nacimientos del Registro Civil fueron hoy pasados los nombres de Emilia Rial Sánchez, Manuel Rial Sánchez y María Fuentes Raposo.

Zenón Nieto Recalde Alonso, maestro carpintero, natural de Pamplona, que trabajaba en las obras del nuevo edificio del Banco de España en Vigo acosado por la lluvia dormía en una habitación del segundo piso en dicho edificio y para combatir el frío encendió en la habitación un brasero con carbón vegetal. El encargado de la obra le echó de menos a reanudar el trabajo y al entrar en la habitación encontró a Zenón tendido y sin dar señales de vida. Personado allí el Juzgado de guardia, el médico forense pudo comprobar que el infeliz obrero había fallecido a consecuencia de las emanaciones del brasero. Zenón era casado y deja varios hijos.

A los ciento doce años de edad, ha fallecido en la Casa Provincial de Caridad de Barcelona, Pascuala Plaza Navarro, viuda y natural de Cartagena.

Por las faltas que se indican fueron multados por el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia las personas que se mencionan:

José Varela González y Domerciano Domínguez Rodríguez, de La Coruña, 50 pesetas a cada uno, por infringir el descanso dominical.

Propietarios de los camiones C. 3080 y 5487; 100 a cada uno, por infringir el descanso dominical.

Ramón Pombo Seoane, de Puenteceso, 100 por conducir viejeros sin salvoconducto.

Manuela Facal Pasadín y María Pombo Facal de Puenteceso; Andrés Fernández Lamas, de Trazo; José Mato Parafita, de Buján; Ramón Cotelo Rodríguez, de Laracha; Antonio Rodríguez Veiga, de Malpica 2 pesetas a cada uno por viajar sin salvoconducto.

Antonio Vilarín Ríos, de Valdoño, 250 por admitir menores en un baile.

ULTIMAS NOTICIAS

Comunicado italiano

Roma - El Comunicado oficial número 220 facilitado por el alto mando italiano, dice que en el frente griego hubo actividad de patrullas y de la artillería.

Nuestra aviación bombardeó concentraciones y columnas enemigas.

En la frontera Cirenaica también hubo gran actividad de patrullas. La aviación enemiga

Ataque frustrado

Maita - Un comunicado facilitado por las autoridades, dan cuenta de que durante el día de ayer distintas escuadrillas pretendieron arrojar bombas contra Maita, pero no lo consiguieron por haber sido descubiertas y abrirse fuego contra ellos, haciéndoles huir.

Comunicado griego

Atenas - En este comunicado se señala que durante la pasada noche hubo actividad restringida tanto de patrullas como de la artillería. Se hicieron algunos prisioneros.

Alarma en Atenas

Atenas - A primeras horas de la mañana, se dio la alarma aérea en esta ciudad, durante una hora. La aviación enemiga no llegó a aparecer.

Del ataque contra Turin

Londres - El Ministerio del Aire inglés comunica que la aviación británica atacó la ciudad de Turin, en la que los pilotos observaron grandes incendios seguidos de explosiones.

También arrojaron folletos con el discurso pronunciado últimamente por Churchill dirigido a los italianos.

Salón Teatro

HOY y MAÑANA

Últimas exhibiciones del super-sensacional ESTRENO 1491



¡ÉXITO INDESCRITIBLE! Último Noticiario UFA

bombardó varias posiciones de este sector sin causar víctimas. Un submarino italiano torpedó a un buque inglés causando grandes desperfectos.

En el África Oriental el enemigo intentó varios ataques pero fué rechazado.

Durante la noche del 12 al 13 la aviación inglesa realizó varias incursiones sobre Turin y Venecia ocasionando un muerto en ambas poblaciones y algunos heridos.

También fué objeto de bombardeo la ciudad de Catania, ocasionando daños escasos y no registrándose víctimas.

Las defensas aéreas consiguieron derribar dos aviones, uno en Turin y otro en Venecia. En esta última ciudad se consiguió hacer prisioneros a los tripulantes del avión derribado.

Comunicado inglés

Londres - El Comunicado inglés da cuenta de que la aviación alemana arrojó gran cantidad de bombas explosivas e incendiarias en la capital inglesa originándose incendios que fueron sofocados rápidamente por el servicio de bomberos. Resultó una persona muerta y varios heridos.

También fueron bombardeadas otras poblaciones del Sur de Inglaterra. Las noticias recibidas dan cuenta de que las víctimas han sido escasas.

Ataque frustrado

Maita - Un comunicado facilitado por las autoridades, dan cuenta de que durante el día de ayer distintas escuadrillas pretendieron arrojar bombas contra Maita, pero no lo consiguieron por haber sido descubiertas y abrirse fuego contra ellos, haciéndoles huir.

Comunicado griego

Atenas - En este comunicado se señala que durante la pasada noche hubo actividad restringida tanto de patrullas como de la artillería. Se hicieron algunos prisioneros.

Alarma en Atenas

Atenas - A primeras horas de la mañana, se dio la alarma aérea en esta ciudad, durante una hora. La aviación enemiga no llegó a aparecer.

Del ataque contra Turin

Londres - El Ministerio del Aire inglés comunica que la aviación británica atacó la ciudad de Turin, en la que los pilotos observaron grandes incendios seguidos de explosiones.

También arrojaron folletos con el discurso pronunciado últimamente por Churchill dirigido a los italianos.

PRIMER ANIVERSARIO

D. FELIPE AMENEDO REBOREDO

que falleció en esta ciudad el 7 de enero de 1940

R. I. P.

El Acto Fúnebre que mañana, martes, día 14, a las once, se celebre en el templo parroquial de San Miguel dos Agros será aplicado por su eterno descanso.

La familia ruega a todas las personas piadosas y especialmente a las de su amistad se dignen asistir a dicho acto; por lo que le quedará muy agradecida,

Santiago, 13 de enero de 1941.

DOÑA DOLORES REBOREDO LÓPEZ

falleció en la madrugada de hoy

A LOS 46 AÑOS DE EDAD

habiendo recibido todos los auxilios espirituales

R. I. P.

Su desconsolado esposo don José Aguiar Rey; sus hijas Consuelo e Isabel; su madre doña Jesusa López Suárez (viuda de Reboredo); sus hermanos Manuel, Baibina, Consuelo (ausente) e Higinió; hermanos políticos Manuel (ausente), Eduardo, Ramón, M. Requejo (ausente), Amelia y Josefa; tíos, sobrinos y demás familia

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y le ruegan una oración por su alma y asistan al funeral que tendrá lugar mañana a las doce, en la capilla del Pilar (Campo de la Estrella) y seguidamente a la conducción al Cementerio de Boisaca; por todo lo cual anticipan gracias.

Casa mortuoria: Senra 18, 1.º (hoy General Mola).

Santiago, 13-1-41.

EL JOVEN

Alfonso Galán Iglesias

Falleció en la mañana de hoy después de recibir los auxilios espirituales

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Alfonso Galán Romalde, capitán de Infantería y doña Rosario Iglesias Andrade; hermanos Isabel, Rosario, Mari-lar y Paquín; abuelos, tíos, primos y demás familia

RUEGAN a las personas piadosas y de su amistad encomienden su alma a Dios y asistan al funeral de entierro que por su eterno descanso se celebrará mañana martes, día 14, a las diez y media, en la iglesia parroquial de Santa María del Camino y seguidamente a la conducción del cadáver al Cementerio; por cuyos favores anticipan gracias.

Casa mortuoria: RUEDAS 13, 3.º

Santiago, 13 de enero de 1941.